

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 2 DE FEBRERO DE 1923

N.º 999

NOTA EDITORIAL

Don Quijote apedreado y Sancho en pelota

El muy estimado señor Redactor de la Sección de la Cámara de Comercio, con la premura del caso, nos envió una carta que nosotros tuvimos el agrado de publicar en la edición de ayer de este órgano de publicidad. En ella contesta el señor Redactor a nuestro editorial anterior referente a la polémica que han sostenido la Cámara de Comercio y la de Agricultura. El distinguido escritor se emboscó por entre altas yerbas que a la postre llegaron a ocultarlo del todo, en suma. Después de leer su contestación, puede decirse como decía don Belianes de Grecia: Rompí, corté, abollé, y dije e hice». Pero no, hay que ir paso a pasito, con tiento, colocando una estaca aquí y otra allá, para no perder el camino que nos lleva al árbol en que aparecerá Marcela, la amada de Crisóstomo, y que es la mujer que simboliza un bello y acariciado ideal. No olvidemos que a don Quijote lo apedrearán los galeotes y también el loco de Sierra Morena, y todo por no ir paso a pasito, como Dios manda, y asimismo, que a Panza, por estar tan apegado a sus alforjas y a su jumento, más de una vez lo dejaron en pelota, o por mejor decir, como recién salido del baño. De esto se colige que los extremos son malos, y que tanto los agricultores como los comerciantes, para no andar en las soluciones económicas de ceca en meca y de zoca en colodra, deben primero ponerse de acuerdo y después presentar a la consideración del país un luminico proyecto que sea en realidad de verdad la redención financiera de la Nación. Nos placen a nosotros los empeños constructores del señor Redactor, pero nos desplacen igualmente las pendeencias en que se enseorea el dicitario y el oprobio. Entonces pasa lo que con aquel cuento cervantino de las cabras: queda la conseja sin concluir porque los que escuchan no ven la cuenta de las cabras que se van pasando en la enana barquilla. Es decir, los buenos argumentos que aduce el escritor para fortalecer sus ideas, se pierden en el punto y hora en que aparecen las frases altisonantes y duras. Nos alegraríamos de todas veras que la Cámara de Comercio y la Cámara de Agricultura se pusieran de acuerdo a la postre, que ambas edificaran algo bien cimentado y duradero para la prosperidad del conglomerado costarricense, que dejaran de lado los personales intereses y los egoísmos haitianos y que, conjuntamente, con solo un común anhelo, realizaran hermosamente lo que todos ansiamos para el bienestar de la noble República. Y para eso, no debe don Quijote ser apedreado ni salir su escudero Panza en pelota...

Notas cortas

Fué creada la plaza de Sub-inspector de Hacienda en Cañas Gordas y se nombra para que desempeñe ese puesto ad-honorem al señor Juan Rafael Carrillo actual Agente de Política de ese lugar.

—Se acepta la renuncia que ha presentado el señor José Dávila del puesto de Agente de Licores de Escasú.

—Se establece una Agencia de Licores en la villa de la Unión y se fija el sueldo mensual del Agente en cien colones.

—Al señor don Oscar Beer le fué aceptada la renuncia que ha presentado del cargo de cabo Secretario de la Sub-inspección de Hacienda de Puntarenas y se nombra en su lugar al señor Juan Umaña.

—Se nombra al señor Guillermo Reyes, Oficial de la Contabilidad Nacional con la dotación mensual de ciento cincuenta colones.

—Se prorroga hasta por tres meses más la licencia concedida al señor don Gerardo Volio para separarse de su puesto de Administrador de la

Aduana de Sixola y que continúa reemplazándolo don Edgardo Palma.

—Sustituye interinamente a don Edgardo Palma en su puesto de Tenedor de Libros de la Aduana de Puntarenas, el señor Abel Guevara C.

—Se asciende interinamente al señor Marcos Salazar al puesto de Alcalde Chequeador de la Aduana de Puntarenas en reemplazo del señor Abel Guevara.

—Se asciende al puesto de Primer Guardapasa de la misma Aduana, al señor Félix Alvarez a quien sustituirá como Segundo Guardapasa, el señor Emilio Bosque.

—Vuelve el señor don Alfredo Vico a ocupar el puesto de Calculador de Pólizas en la Aduana Principal.

Apreciable enfermo

El señor padre del caballo del Lic. don Marciano Acosta se encuentra muy delicado de salud desde hace dos días. Hacemos votos fervientes por la salud del venerable y amable anciano.

La política y la Duplex de "El Imparcial"

Está evidentemente demostrado que D. Rogelio Fernández G. tenía el 25 por ciento, opción a la compra de toda la empresa que manejaba en calidad de Gerente, de la cual despojado policíacamente, a viva fuerza, sin haberse tomado el camino legal, sino el vericuetos. La madre de don Rogelio heredera legal de éste, se negó a todo arreglo que viniera de la Administración Tinoco. La acción judicial contra el Estado la entabló don Rogelio y la su señoría madre la mantiene en pie. Parece haber habido intención marcada en la demora de la solución de este asunto. Ahora aparece

el Gobierno arrendando la Duplex, en litigio judicial con doña Carmen, cuando falta poco más de un año para terminar el presente período presidencial.

La Ley debe ser la ley y resolverse conforme a ella, toda demanda, todo litigio, y no proceder así, con un aparato ú objeto en discusión judicial, como la Duplex que perteneció a la empresa de «El Imparcial». Es que ahora la necesidad o miras políticas de los hombres que gobiernan los impelen a dar esos pasos ideales desde todo punto de vista.

UN CIUDADANO

Hace falta un puente

Non escriben de Orotina, manifestándonos de la necesidad imperiosa que hay de construir un puente en el río Machuca, entre las ciudades de Orotina y San Mateo. Las personas que desean visitar esas poblaciones, se ven obligados a pasar el río sobre un árbol o vadeando el río. Ahora que se aproxima el venidero invierno, sería conveniente que se construyera un puente para hacer un marcado servicio a los habitantes de estas bellas ciudades.

El popular Chico Chester

Chico Chester, el adalid popular de la chiquilería jacaña que tanto se ha distinguido en esta temporada por su serenidad y arrojo, lidiando bichos como simple aficionado, como el domingo pasado una gran temeridad, hazña que promete repetir en otra corrida de toros próxima.

Nos decía un experto convalidado de estas cosas, que en España se ejecuta la suerte de don Tancredo con todas las precauciones debidas, pues aparte de que usan una característica especial para aytuar el toro, el pedestal lo acondiciona de tal manera que el bicho no puede acometer porque antes de la embestida tropieza sus patas delanteras con la base de la caja romboidal, en que se yergue la figura estatuaría de don Tancredo.

Chico Chester no lo hizo así, sino parado en un barril y con su traje corriente de dominguar, (que es el mismo de semana), dicho esto con perdón de Chico Chester).

En una palabra, Chester ha querido suicidarse sin contraer responsabilidades con la justicia. Hay quienes juzgan que está muy enamorado de una serranilla y que ésta le baila la pandetera a otro gachó del barrio, que no es torero como su rival pero que explota el físico a las mil mara villas.

En todo caso ese muchacho se porta como un valiente y no son pocos los que le admiran; pero más deseáramos que fuera prudente y tratara de perfeccionarse al lado de su maestro, que lo es en la actualidad Pepe Mora.

Y si no le basta que haga un viajecito a España.

Muerte repentina de un trabajador

A la una de la tarde del martes de esta semana, murió repentinamente en la finca «La América» del distrito de Germania, el individuo Manuel Solano, oriundo de Alajuela, don de Siquirres, don Rafael Rodríguez Campos, instruyó activamente la sumaria del caso y recogió una cajita conteniendo varias cosas de propiedad del occiso, las cuales serán entregadas a sus familiares si los tuviere.

Solano fué sepultado al día siguiente, concurrendo al sepelio bastantes trabajadores de aquel lugar, entre los cuales se distinguió siempre como un buen compañero.

La anterior noticia nos ha sido trasmitida por nuestro activo Corresponsal en Siquirres.

Album social

Para Alajuela salió doña Enriqueta S. v. de Hine.

—Don Félix Acosta guarda cama.

—Para Santa María salió la señorita Adelita Acuña.

—Doña Luisa de Retana se encuentra enferma de gravedad.

—Doña Adela de Campos se encuentra delicada de salud.

—Doña Enriqueta de Durán ha continuado mejor.

—Doña Nelly de Gallardo guarda cama.

—La señorita Claudia Soto se encuentra delicada de salud.

—Don Marciano Acosta guarda cama.

—Don Juan Francisco Chacón ha tenido una pequeña mejoría.

—Para Alajuela salió la señorita Caridad Chacón.

—Don Octavio Castro Saborío ha mejorado.

—Don Fabio Baudrit vino de Heredia.

DEL MINUTO

Pactos y fusiones

Si algo notable va a tener la próxima campaña electoral, es que habrá un partido que imprimirá en el país nuevos procedimientos en su táctica política. Ese partido indiscutiblemente arrastrará por la fuerza de sus ideas; su bandera desplegada a todos los vientos, flameará inhiesta siempre. No será arriada en ningún caso porque los hombres que la sostienen son hombres de convicciones profundas y sustentan ideas definidas.

Hay un derrotero fijo; hay un programa doctrinario y hay un jefe valiente y enérgico que entre sus muchas virtudes resalta en primer término la de la lealdad. Hay pues lo suficiente para triunfar.

Por eso este partido no teme la lucha ni teme a los poderosos eremigos que se le presenten en el camino. Posee la coraza de sus ideales.

La expectación que en los espíritus apocados ha causado el que este partido de un momento a otro prepare sus fuerzas y se levante vigoroso ha sido enorme. No imaginaban los escépticos, los indiferentes, los eternos enemigos del pueblo, que se levantarán del haz de la tierra las falanges que traen sus cerebros alumbrados por la divina luz de un ideal. Tampoco imaginaban que ese ideal duerme en el corazón de los buenos y que bastaba la voz, la clarinada que llamara a filas, para que todos los soldados ocuparan su puesto.

La sorpresa tenía que ser grande para los enemigos del pueblo, al ver que sin capital, sin influencias de arriba, sin ampulosas consagraciones catedráticas, los hombres de bien, oyendo la clarinada, se dirigen a sus puestos sin haber nada ni nadie que los detenga. De allí que no se expliquen el para ellos fenómeno y no salgan de su estupor.

Y es que no conocen la fuerza del ideal, ni imaginan sus bellezas interiores que proporcionan raras de placer y alegría, que murió con la sonrisa en los labios el Divino Maestro. Ignoran que las ideas tienen más imán que los hombres; poseen más dotes de sugestión.

De aquí proviene que los significados enemigos del pueblo, estén absolutamente desorientados, corroidos por la lepra de ambiciosos personalismos y hayan perdido la disciplina.

Todos quieren ser candidatos, todos quieren repartirse el Gobierno como cosa propia y entre ellos mismo ha nacido la cizaña y la intriga.

Mientras por un lado el pueblo sano hace labor de ideas ellos sostienen el pugilato de ambiciones.

Mientras el pueblo sano va por el camino seco y firme de sus principios definidos y madurados después de sereno análisis, ellos pretender tomar por asalto el poder y repartírselo como si fuera la capa de José.

Lo malo es que todos ellos forman la flor y nata de la ambición y todos querrán la silla presidencial como aguinado de Navidad; aquí está la manzana de la discordia.

Entre tanto el pueblo contempla el indigno pugilato desde su puesto de espectador; el pueblo observa, calla y medita. Ya le llegará su hora de protagonista y entonces con el látigo en la mano, echará a los mercaderes del templo.

Y no se diga que esperan, que todavía es prematuro lanzarse, ni otros sofismas por el estilo. Hace cerca de dos años están en carreras y recados y todavía no han llegado a una armonía definitiva; hace dos años están trabajando intensamente con dinero y con el apoyo del Gobierno. Lo que pasa es que «son muchos los convidados y muy poca el agua bendita». Debido pues a esta dificultad, proceden al viciado y desprestigiado recurso de convenios, pactos y fusiones; la misma farsa de otras veces; el mismo engaño para el pueblo.

No puede resultar otra cosa, desde luego que es una lucha de ambiciones puramente personalistas y carecen de ideas y derroteros fijos.

Pero ellos no han sumado que ya el pueblo sensato está asqueado de tanta farsa e indignidad; que desprecia y se burla de esos convenios, pactos y fusiones, elaborados en la media luz de un bufete abogadil o en el severo despacho de un Ministerio.

Ahora lo que quiere el pueblo, lo que exige el pueblo puesto que él es soberano, es que haya mucha luz en la política y que se sepa a donde se va.

No acepta esas tortuosas encrucijadas del engaño que se llaman pactos, fusiones o convenios. Eso pasó a la historia y el pueblo tiene ingratos recuerdos.

Ahora, señores políticos, hay que trabajar limpio y claro. El pueblo exige que todo se haga a la luz meridiana.

Los partidos de ideas definidas, los partidos que se marcan un rumbo, no tienen por qué entrar en pactos, convenios y fusiones indignas que desprestigiarian la causa.

Ser o no ser.

GIL SOL

El hecho desgraciado de hoy Don Edgar Keffer se dispara un tiro

Esta mañana, a las ocho y media, en el Edificio de Correos y Telégrafos había un movimiento desusado, muchas personas entraban y salían manifestando alguna desgracia ocurrida. Inmediatamente nos dirigimos a ese lugar y entramos a las oficinas de la Tributación Directa, lugar en donde había ocurrido el desgraciado suceso. En seguida supimos que el apreciado joven, distinguido miembro de nuestra sociedad, don Edgar Keffer, se había disparado un tiro de revólver en la tetilla izquierda, cerca del corazón.

Edgar ocupaba el puesto de Oficial de la Contabilidad de la Tributación Directa. Era un empleado serio, correcto, cariñoso, que se había captado la simpatía y el afecto tanto de sus jefes como de sus subalternos. Esta mañana llegó como de costumbre a la oficina, conversó correctamente con algunos de sus amigos, y a las ocho y cuarenta se dirigió a los interiores del Edificio, en donde se hizo el disparo. Al ruido acudieron presurosas algunas personas que, guiadas por el sonido de la detonación y por el humo que salía, encontraron en el suelo al apreciable joven y cerca de sí, un revólver. Inmediatamente fueron sus amigos en busca de un médico, presentándose minutos después el apreciable galeno Dr. don José María Soto, quien después de un examen, manifestó que el estado de salud del joven se sorteará la primera casa el domingo

Keffer es de mucha gravedad. El virtuoso Canónigo don Ricardo Zúñiga se presentó en seguida y confesó al herido. Después llegaron varios miembros de la Cruz Roja quienes en una ambulancia trasladaron al herido al Hospital de San Juan de Dios.

La situación de Edgar

Nos dicen algunos jóvenes amigos íntimos de Keffer que éste se quejaba hace algún tiempo de la actual mala situación. Que con lo que ganaba en la Tributación no le alcanzaba para el sostenimiento de su hogar. Es preciso añadir aquí que Edgar ha sido siempre un esposo modelo (está casado con doña Arabela Mora, y llevan cinco años de matrimonio), y siempre se ha preocupado por la tranquilidad y el bienestar de su hogar. Vive en Guadalupe al oeste de la pulpería «La Mina de Oro».

Este suceso ha sido bastante sentido, pues el joven que hoy se encuentra en las puertas de la muerte merece toda clase de estima y de aprecio por su pasado comportamiento y por sus corrientes actos.

LA PRENSA siente mucho este desgraciado suceso y hace votos por el restablecimiento del caballeroso amigo.

De última hora

Ultimamente supimos que el estado de Edgar sigue siendo de mucha gravedad. SIN COMENTARIOS

Pic-Nic en "Paso Ancho"

Anoche definitivamente quedó encerrada la suma de los primeros mil sesenta colones para el sorteo semanal de una casa. El próximo domingo se verificará este sorteo en «Paso Ancho». Para ello se instalará un tribunal que nombrará la asamblea y a continuación se procederá a introducir mil bolitas, numeradas de uno a mil, en el aparato hecho especialmente para estos sorteos, por el aventajado obrero Antonio Valerín.

De allí se saca una bola que será la premiada y se deja por fuera. Esas bolas que van saliendo en los sucesivos sorteos, no entran en otros. Así disminuye el número y aumentan las probabilidades. Los socios que antes de veinte cuotas se retiren, pierden sus derechos.

El domingo pues será de gala para la Cooperativa, cuyo agradecimiento se hace cada vez mayor. Todavía siguen levantándose listas de aspirantes.

No hay que olvidar que hoy comienzan las cotizaciones del segundo sorteo que se verificará de este domingo en ocho. Los días de cotizaciones son viernes, sábado y lunes de las seis de la tarde a las ocho de la noche.

El ejemplo dado por los obreros de Costa Rica, es edificante. Prueban que este país es capaz de grandes ideales que con fe y constancia los transforma en vivas realidades.

Una Cooperativa de Construcción de Casas, compuesta por mil socios, todos pobres, es algo que solamente se ve en muy pocos países del mundo; y es de admirar más, si estos países son como el nuestro, pequeño y poco acostumbrado a estas evoluciones sociales. La Cooperativa de los obreros será un bello ejemplo.

Los fuegos políticos y la Prensa Duplex

Principiará pronto el debate electoral. El arrendamiento de la prensa Duplex que pertenecía a «El Imparcial» por parte del Gobierno actual, indica muy a las claras, que algún partido político se armará con ella, para la lucha que se avecina. Esto parece obedecer a algún plan de antemano preconcebido. ¿Qué dirán de esto la Confederación de Trabajadores y el general don Jorge Volio? ¿Qué deduce de esto la conciencia nacional? Ahora bien: doña Carmen G. v. de Fernández tiene una acción judicial contra el estado por dicha Prensa Duplex y antes de que se resuelva el litigio en una forma o en otra, se arrienda ésta, al acercarse los primeros debates políticos del pueblo. De todos modos deducimos que el arrendamiento de la Prensa Duplex que pertenecía a la empresa de «El Imparcial» obedece a un plan político y que será el primer paso formal para romper los fuegos.

UN COSTARRICENSE
(Del «Diario del Comercio»)

Operado

En la ciudad de Cartago sufrió una operación el caballero don Alberto Coto. El estado de salud del enfermo es satisfactorio por lo que nos alegramos muy veros.

La Misa de mañana

Mañana a las siete y media a. m., en la Santa Iglesia Metropolitana, se celebrará una misa de novenario en sufragio del alma de Monseñor Araya.



¿Por qué ir al fin del mundo o siquiera caminar una milla por un cigarrillo, cuando Ud. puede comprar un LUCKY STRIKY EN CADA CANTINA O PULPERIA DEL PAIS?



El gran proceso Marítimas Lara-Sasso & Pirie

En el «Diario del Comercio» de hoy se registra una solicitud dirigida por don Gerardo Lara al Ministro de Seguridad Pública para que mande cerrar la Agencia de la Compañía Holandesa de Navegación, tanto porque sus navíos no ofrecen garantía de seguridad a los pasajeros, como porque dicha Compañía no está inscrita en el Registro Mercantil de Costa Rica. De esta última circunstancia ha resultado la anomalía dolosa de que, al ser requeridos los que se dicen sus Agentes aquí para que atiendan las responsabilidades de todo porteador, niegan ser tales agentes y se niegan a responder de las obligaciones inherentes a su cargo.

El memorial publicado por don Gerardo Lara es de sumo interés para el país, porque apunta deficiencias lamentables de nuestra legislación en materia de Compañías extranjeras. Significa también que nuestras Leyes administrativas abren campo en esa jurisdicción a

ciertas reclamaciones no bien tratadas por el Código Civil y las leyes anexas. Es un verdadero proceso administrativo. Tenemos seguridad de que el señor Ministro de Policía sabrá resolver ese asunto en el sentido del interés nacional.

En ese sentido y aplicando derechamente nuestras leyes escritas, la Sala 2ª de Apelaciones dictó el 31 de enero una resolución favorable al señor Lara. En virtud de esa resolución, el Alcalde instructor habría podido trabar embargo en los banqueros mencionados de hoy a mañana. Esto se ha atrasado por mediar una resolución posterior del mismo Alcalde, arrancada en las condiciones que expone el «Diario del Comercio» de hoy. Pero lo que está retrasado no está perdido.

Los regocijos de aquellos banqueros por el levantamiento del embargo decretado contra ellos van a resultar prematuros.

JUSTUS

Con el señor Cristóbal Solano

Tenemos el placer de saludar al joven Cristóbal Solano Blanco, quien procedente del rico Cantón de Buenos Aires, se encuentra en esta capital en vía de paseo.

Conversamos con él acerca de ciertos tópicos relacionados con aquella apartada región y es optimista, acérrimo del porvenir cercano que allí se presenta.

Immensas plantaciones de tabaco exuberante, enormes cereales de arroz, cuyas espigas no tienen rival en Costa Rica, hacen evidente un futuro de bienestar y riqueza.

Como en toda región limítrofe a país extraño, no deja de haber sus graves inconvenientes, y allí sucede que criminales de la peor castaña, chiricanos en su mayor parte, salvan la frontera y se internan en nuestro territorio; pero Solano, quien está investido con el carácter de policial, ha sabido imponer su autoridad y ha podido con energía limpiar de vagabundos y moradores su jurisdicción.

Bien hace tal autoridad en proceder con rigor contra el bandolerismo chiricano, pues precisamente, no despertamos en ellos muchas simpatías.

Refiriéndose al Jefe Político, don Enrique Sánchez, nos dijo que es generalmente respetado y querido y que hace una buena labor administrativa.

En cuanto al Municipio opina que son tres personas distintas y una sola verdadera, manjada a su antojo por la hábil batuta del maestro de escuela don Rafael Gaita, Ninfa Egerie de aquellos cerebros.

Terminamos la conversación con el joven amigo Solano, deseándole grata permanencia en esta capital.

Si necesita Ud. trabajos de imprenta, encárguelos a Falcó y Borrásé, pasaje

Película cinematográfica

Tuvimos informe por parte de uno de los representantes de teatros, que habían recibido una película bastante interesante por tratarse de toros; la película viene de Caracas, de la cual está el torero Pepe Mora, sorteando muy bien y en medio de la corrida ha matado tres toros con bastante habilidad. Muy pronto la tendremos al público, probablemente la semana entrante. Por cierto que no sería malo, para tener otra idea de Pepillo.

Sigue la influenza

Cada día caen enfermos de influenza más personas de esta capital. Conversando esta mañana con un reputado médico nos manifestó que hay en la actualidad más de mil casos. Que la influenza o tracaso se presenta generalmente con muchas complicaciones, a los ancianos y a los niños les da con manifestaciones a veces de suma gravedad.

Compromiso matrimonial

Se celebró en esta capital el compromiso matrimonial del caballero don Agustín Castro con la gentil señorita Rosalía Lara el 14 de abril del presente año se verificará la boda.

Bautizo

Con el nombre de Oliva fue bautizada la niñita de los esposos don Enrique Mora y señora esposa doña Deida Quesada de Mora.

D. Marciano Acosta enfermo

Hace dos días se encuentra atacado de influenza el distinguido caballero, Licenciado don Marciano Acosta. Hacemos votos por el pronto restablecimiento del apreciable enfermo.

Del hogar Batalla-Esquivel

Con el nombre de Tomás fué bautizado el primogénito del caballero don Ricardo Batalla y su señora esposa doña Marta Esquivel de Batalla.

Una Misa

Ayer a las ocho horas, en la Iglesia de la Merced, se celebró una misa por el alma de la que fué la señorita Pacífica Castro. Muchas amistades de la familia Castro concurren a este acto religioso.

Atacada de influenza

La distinguida familia del señor don Moisés Morales se encuentra atacada de influenza desde hace algunos días. Que mejoren pronto los miembros de esta estimable familia son nuestros deseos.

Melcochas

Un grupo de señoritas fueron a la plaza de Guadalupe a repartir entre sus amistades unas melcochas. Concurrieron las señoritas Nelly Bolaños, Carmen Herrera, Mayito Herrera, Luisita Cubero, Grace Bolaños y María Luisa Gallegos.

Concrete cargos

Señor don Gustavo Navarro U.: como yo he sido jefe de varias huelgas de los panaderos, suplico a Ud. exhiba pronto esos giros de que habla en su crónica publicada en la «Nueva Prensa» si no quedará Ud. como un cobarde difamador.

JUAN R. PEREZ

Muere don José Saborío

En San Juan de Tibás falleció el apreciable agricultor don José Saborío Montero. Muy sentida ha sido la muerte de este caballero. A la familia doliente le enviamos nuestro más sentido pésame, aconsejándole resignación en esta hora de profundo dolor.

Los medidores de agua y el informe de don Cleto

La hoja que circuló hoy firmada por unos ciudadanos, es campaña de «El Grito del Pueblo». Conste así.

Puntarenas, 1. — Ayer a las 18 hs. fundó el schooner panameño «Arabia» de 63 toneladas, procedente de Coarinto (Nicaragua), con 2 días de mar a este puerto, 21 tripulantes, capitán L. Rowe, y consignado a su capitán. Pasajeros: S. B. Newton, T. C. Macdowell, Y. Embower. Sin carga ni correo. El capitán del puerto, J. B. LIZANO

Puntarenas, 31. — Hoy a las 11 hs. fundó el vapor francés «Zenón» de 3251 toneladas, procedente de Balboa, Canal Zone, con dos días de mar a este puerto, 48 tripulantes, capitán Ligoix y consignado a Felipe J. Alvarado & Cia. Sin pasajeros, carga ni correo. El capitán del puerto, J. B. LIZANO

Limón, 1. — Ayer a las 16 horas fundó el vapor inglés «Bayanos» de 3963 toneladas, procedente de Trinidad, con 4 días de mar, 104 tripulantes, capitán S. H. Simmons y consignado a la United Fruit Co. Pasajeros: Edith, Andrey, Holl S. y Eunice y V. Glaure y 73 en tránsito. Carga general. Correo 83 sacos.

— Hoy a las 6 hs. fundó el vapor inglés «San Bruno» de 1957 toneladas, procedente de Cristóbal, Canal Zone, con 15 horas de mar, 49 tripulantes, capitán W. J. Mathers y consignado a la United Fruit Co. Pasajeros: José Hernández, Linton Rhoda, Welton y Linda Rashford y 1 en tránsito. Carga general; 5 toneladas. Correo 125 sacos. El capitán del puerto, G. ACOSTA

Limón, 1. — Hoy a las 15 horas y 30 minutos fundó el vapor estadounidense «Cartago» de 2764 toneladas, procedente de Cristóbal con 15 horas y media de mar, 91 tripulantes, capitán Leo A. Mc Bride y consignado a la United Fruit Co. Pasajeros: Thom S. B. Layton, Lovau Brush, Alice Pitt, William Gebrels, Nathan Helvart, Edward F. Runningham, William Focke, Andrés y Edith Henderson, Eloise y María Freundlich, Charles y Lydia Hutchinson, Ernesto Bernha, Roberto, Olga y Bertha Boyd, Marcelina Admade, Mariano, Rita, Manuel y María Gastszorc, Olga González, Tulio y Mercedes Gerbáuz e hija, M. Mitilde Fábrega, Magdalena, Graciela, Manuel, Gilberto, Lupita, Della, Josefina y Carmen Calderón, Wenceslao Fábrega, José y Petra Guardia, Carlota G. Heath e hija, Mercedes M. de Preciado, Elisa y Adela Wilson, Matilde Bryan, Irene Grant, Ellen Green, Sofía Matúñez, Virginia Hernández, Bertina Ledezma y 30 en tránsito. Carga general. Correo 93 sacos. El capitán del puerto, G. ACOSTA

Pic-nic

Para el domingo entrante organizan un Pic-nic las señoritas Sofía Fischel y Rosalía Cañas, y los jóvenes don Juan María Castro y don Carlos Velázquez. El Pic-nic se verificará en Tibás.

Veraneantes

En Alajuela veranean las familias de los caballeros don Amadeo Johanning, don Juan Rafael Arias, don Jorge Ortiz y de don Vicente Lachner; en Puntarenas la familia de don Honorat Carrillo; en la Granadilla la familia de don Ricardo Kriebel.

BOTONES HEREDIANOS

Una jornada borrascosa en la elección de la Junta de Caridad

Es de lamentar que las dos últimas elecciones verificadas por la Hermandad de Caridad, no hayan reunido las condiciones necesarias para que se les pueda calificar de libres y honradas.

La elección del año pasado fue una verdadera sorpresa para casi toda la Hermandad, pues las invitaciones fueron escasas y solamente para determinadas personas no obstante la honorabilidad del Sr. Pdte.

Abierta la Asamblea, y por ausencia del Sr. Presidente, don Alfredo González, presidió conforme a la disposición reglamentaria, el primer vocal Lic. don Juan Rafael Arias, ya conocido en otras luchas, de 1915.

Se leyó el informe del año anterior y se presentó el presupuesto para el año en curso: nada que desear dejaron esas labores bien dignas de justo encomio con la única excepción de haber andado lerdia esa Junta en aprovechar, sin pérdida de tiempo, el espontaneo como espléndido ofrecimiento de doña Lucía v. de Morales, de \$ 25.000 para los dos pabellones que podían por lo menos estar principiados dada la imperiosa necesidad en que se halla nuestro ruinoso Hospital.

Hubo en dicha asamblea un incidente que lamentar y que desdice de la familia herediana: el señor Presidente por reglamento, o mejor, Presidente ad-hoc, con maquiavélica astucia, haciendo caso omiso de sus deberes como delegado de una Hermandad en quien había puesto su confianza, y de respeto faltando al honor que debe a su pueblo representado, en gran parte allí reunido, atropelló de manera villana el sentir general de la Hermandad la que le pedía aplicante sometiera a votación de la Asamblea; si se seguía el orden de convocatoria, tal, calculado como lo había hecho la Directiva; o si se alteraba, conforme se pedía, para seguir el otro orden acostumbrado, pues habían tantos vecinos amigos de la papeleta Lizano que desecaban el ingreso a la humanitaria y benéfica Hermandad de Caridad, con el fin de participar de la elección del día, todo esto guiados por un principio de piedad inmanente al espíritu herediano, esencialmente religioso, y también como ambición legítima de todo ciudadano; mas, todo esfuerzo ha querido perderse ante aquel empujón y se perdiera si una justicia mejor administrada sancionara tales atropellos. En verdad, que no nos figuramos tanta pertinacia, tanta negatividad a pesar de que nuestras insinuaciones eran en el sentido de que se siguiera el orden acostumbrado.

Así lo hizo don Luis Flores, presidente de la Junta el año pasado, como todos los años anteriores se había hecho cuando no se auguraba tan temerario:... los días.

Don Juan Rafael dice que no le importa el asunto y que no le ve interés y sin embargo, por asunto lo

baladí como la sinceridad con que lo confiesa, juega peligrosamente su honorabilidad.

Hubo para la asamblea una celadita muy ardua que consistió en un Registro apócrifo.

Sin embargo, de la manera más gallarda e inocente (?) confiesa que él, don Juan Rafael, «ha tenido que arreglar ese Registro para las votaciones del domingo 21 de enero. Cualquiera hubiera dicho que a su modo; pero no lo decimos, por el contrario ¡Qué ingenuidad! En ese Registro, a lo «magister dixit» han de aparecer las personas ínicas... que debían de votar... ¡qué hilaridad! ¡Qué fiasco de Registro codificado y qué ridículo! Nos miraba todavía niños. ¡Qué argucias!

Por demás está decir que personas que no solo han sido hermanos, sino miembros de la Directiva no aparecen allí, y si aparece el nombre del doctor don Eduardo González Fierres que él mismo confiesa no ser hermano, pues hacia su tiempo desde su mayoría que permanecía en Estados Unidos y después de que vino no ha habido asamblea que lo haya aceptado todavía. Así es el puritanismo que don Juan nos alegaba, ajustado al reglamento... (de su Registro).

Con una celadita tan de mala fe como esa, no es para reírse un hombre honrado, ni menos para crear prestigios un abogado, ni mucho menos un diplomático de pergaminos... sabiendo como él, a conciencia exacta cuál es el elemento que

forma la Junta de Caridad: una Hermandad plébrica de buena fé, de piedad y de sentimientos humanitarios, inocente de esos movimientos turbulentos, hombres sin argucias y sencillos en su mayoría: a qué venir un diplomático de otras esferas... de alto coturno... ensañado?... furibundo?... a revolverlo todo?

Una asamblea como la del domingo 21 de enero deja inelembles reminiscencias, conciencias escandalizadas, juicios que holgan errantes. En una asamblea convocada por el primero o segundo cargo de Térraba o Boruca, habría habido más democracia, algo de republicanismo, menos imposición. De qué nos sirvió entonces una elección en la que no lucieron sus tarabos ni la Mesa tan cuadrada, ni los votantes?

El señor Presidente parece ostentar un gozo al ver su incauta presa espantada, pero no vencida, por sus ardidcs fraguados, ni por su falacia gastada en su pseudo triunfo; y sus sirenaicas protestas de desinterés en la elección, no le dejarán tranquilo si en sus venas palpita aún la conciencia del que desea ser honrado: llevará consigo el anatema de sus remordimientos.

Es innegable que aquel empujamiento dejó ver su conveniencia. Su tesis absurda y tiránica sostenida en contra del sentir de la mayoría muchas veces rebatida, fue brillantemente refutada por el Lic. don Víctor Trejos, y hasta un comipartidario de la Mesa el Lic. don

Adán García manifestó su parecer en más o menos estas palabras: «que él veía la facilidad de allanarse y de disolver el incidente, si se quisiera, por él tan inasperado».

Sió por capricho puede explicarse la tan marcada terquedad acañada por la doble ventajosa posición del astuto abogado: la de Presidente y la de diputado in mune.

Burló la voluntad de la asamblea, no puede decirse otra cosa, no atendió ni a las exhortaciones reclamadas de civismo: nada y nada. Su ¡yo soy quien mando! le salió hasta por sobre el peinado, y así, conforme su repartir original le haría triunfar contra viento y marea y como ola restauradora, sin recelos de su prestigio, burló la Mesa con furor desentrenado las solicitudes todas de 48 vecinos honorables que desaban participar de los honores de la Hermandad. Aquello fue un escándalo. Jamás supusimos que un Tribunal de Republicanismo repartiera «decepciones de libertad» tan descabelladas, operándose una imposición vergonzosa dentro del seno de una Hermandad, llamada a ser más noble donde su alma vida y movimientos son la filantropía, el altruismo, la dignidad y en una palabra La Caridad.

Así es como ciertos mentores prostituyen la sociedad profanando sus instituciones cívicas, y acallando la conciencia con interpretaciones abogadiles.

En síntesis: dos series de papeletas fueron a las urnas: una de 88 votos postulando a don Carlos Lizano Ulloa como Presidente y la otra de 65 votos con el Dr. González Flores, y declaró electa el señor Presidente lo de 65. ¡Oh temporal! ¡Oh mores!

Después del escrutinio se las reduce: La de 88 a 40, 1.65 a 10 y hasta con 11 menos de los diez habría sido todavía declarada electa por la sencilla razón de que la dicha papeleta era en la mayoría una reelección de la Junta, y, esta misma Junta con garbo y temperamento su género, aceptó decorosa en conocer de la elección. Como he dicho de reelección, debo advertir que el nombre del Doctor don Eduardo González postulado presidente en su papeleta, si es nuevo, y tan nuevo que carece de las credenciales necesarias hasta para votar por no ser miembro de la Hermandad, y éste es hermano del Presidente de la Junta saliente don Alfredo González. Hago mención de este punto por que a lo el señor Arias tuvo la osadía de alegar que don Carlos Lizano, Presidente de la otra papeleta no es hermano, pudiéndose comprobar que sí lo es.

Gratos recuerdos de tiempos idos nos proporcionaría consistente la repartición que hacía don Juan Rafael desde su sitio de honor: reminiscencias de entón que se situaban hasta el ambiente del salón, eciencias republicanas, mar a «Réprobo» reminiscencias tales que nos transporta a tiempos históricos mejores de 1915 cuando llegó a su apogeo el Ministerio de G.bernación bajo sus hábiles manos, y que se nos metió al cuartel a unos cuantos, con el fin de hacer triunfar, amparada a una bandera de «Libertad Venezolana» una papeleta diputadil en ese entonces a palo y cintarazos. Recuerdos de gloria y de honor y el domingo tuvimos la ocasión de traerlos a montones a nuestra gente y recrearnos de estupefacción.

F. J. JARA C. Escrutador nombrado por la mesa

HACIA LA PAZ MUNDIAL por medio de la educación

Finalmente, en las escuelas de todo el mundo hablar enfáticamente de la esencial unidad del linaje, sobre lo pernicioso de la guerra, y sobre la absoluta necesidad de la paz mundial. (Un objetivo de la Conferencia Internacional sobre Educación Mundial.

Parece que la humanidad ha entrado en el período de las rectificaciones. Es muy natural. Después de la catástrofe mundial en la que todas las razas derramaron su sangre para fertilizar el suelo en la que deben florecer los nuevos ideales, y las naciones su haber y su ciencia para procurar su propio aniquilamiento, es muy lógico el procedimiento que tiende a la sustitución de los materiales perniciosos de los cimientos de la civilización actual. El poco sentido humanitario de la labor educacional reunió a los hombres de todo color en el campo de la muerte, y en aquel pedazo de tierra que hoy es cementerio internacional, se manifestó la semejanza de los hombres en su conformación general, en su resistencia física y en su valor moral. Gracias a aquella locura, la cordura de hoy hace converger la mirada hacia la niñez para salvarla de otra locura que puede sobrevenir, más estrepandosa quizás.

La Asociación Nacional de Educación de los Estados Unidos, proyecta una conferencia sobre educación mundial que ha de celebrarse en sesiones en O kland, San Francisco, del 28 de junio al 6 de julio del presente año. La plataforma de esa conferencia es altamente humanitaria y señala el trabajo a hacerse en aulas de las escuelas del orbe y otros requisitos indispensables para llevar a cabo la obra de redención. El medio que adopta es eficaz. El sujeto que sufrirá la influencia es la niñez, la humanidad auita del futuro. Ya no se quiere creer en la buena fe de los políticos del presente, en su intento por establecer el imperio de la paz en el mundo. Parece que hay un convencimiento general de que la causa del mal de la guerra que az ta a la humanidad está en la humanidad misma, y que es preciso proceder a despojarle de las adhe.

ANGEL G. HERNANDEZ

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Niño enfermo

El niño menor del caballo don Víctor López Baltodano y su señora esposa doña Eva Gutiérrez de Baltodano se encuentra muy enfermito. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Hogar de plácemes

Al hogar del señor don Francisco de la Paz y su señora esposa doña Jilma Pizarro de la Paz, ha llegado una preciosa chiquitina por la cual felicitamos a sus regocijados padres.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores ULUA, TOLLOA, CALAMARES, PASTORES harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders and Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Enero 16 de 1923.



Un jabón de pureza garantizada en precio bajo

Azul Monitor

Es siempre uniforme en calidad y su precio lo pone dentro del alcance de todos

THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

AVISA

A su apreciable y numerosa clientela que ha trasladado sus oficinas al

PASAJE DENT

Contiguo al Consulado Británico San José, C. R. 1º de febrero de 1923

La salud de Cristo

Una verdad de orden espiritual y físico, encontraremos en esa leyenda de Jesús, engendrado por el espíritu; y es la necesaria e íntima correlación de una forma cualquiera con el espíritu que en ella se encierra.

«No se cogen uvas de los espinos», había dicho el mismo Jesús. Y el pueblo, acorde con esta doctrina, pensó: no pueden almas tan divinas encarnar en cuerpos groseros e impuros y puesto que este Jesús, a quien hemos conocido, era tan divino en palabras y en acciones, no hay duda que su cuerpo fué concebido y engendrado en la pureza más acabada: del Espíritu Santo, como engendradora de una virgen sin mancha, como puerta de vida para que entrara en este mundo.

Y porque era así, purísimo de espíritu y de sangre, se explicaron las gentes que tuviera Jesús aquella salud plena y perenne (salud de la cual un sencillo anagrama, con el ligero cambio de un sonido, nos revela su misteriosa eficiencia, diciéndonos que tal salud da luz). Y ciertamente que así es, pues la cantidad de salud, de equilibrio, fuerza y alegría que hay en cada hombre, es la condición necesaria y la medida de su obra. La salud, da luz. Porque la salud es la síntesis de todos los poderes del hombre y de cualquier otra criatura. Y porque no hay salud sin pureza, y no puede nadie ser puro si viene de fuentes impuras.

Tocante a Jesús, no se concibe su obra ni su vida, ni tampoco su muerte, sin una salud constante y cabal, que nunca permitiera vivir, trabajar y triunfar, a la intemperie, con hambre, sed y desnudez; con la fatiga de los largos caminos; con el suelo por lecho y una piedra o el brazo por almohada; sin tener siquiera como las ropas, una guardia para guarecerse.

Este hombre, que carecía de todo, y que sabía vivir, como los pájaros, del grano y de la fruta gustados al pasar; como los lirios, sin cuidarse para nada de hilar ni de tejer, este hombre que prescribía a sus apóstoles no llevar sino un vestido, para no crearse impedimentos en su misión, y que no contaba para maña sino con la fe que su Padre había de alimentarle y vestirle; este hom-

bre, digo, era, sin duda, hombre fuerte, de carnación maciza, de sangre fluida y pura, de pulmones amplios y activos, de nervios resistentes y finos por donde corrían «flujos poderosos; de corazón potente y rítmico, que impulsaba la sangre en oleadas isométricas; de piel curtiada y dura, hecha al azote del huracán, a los agujetazos del cierzo y al roce ingrato de las nieblas. De oído sutil, que recogía hasta las voces inaudibles del grano de arena, de la hoja errabunda, de la serpiente que se desliza entre los matorrales, de la raíz que taladra sutilmente la roca. Un cuerpo duro, como de mármol, flexible, como de acero; ágil, como de antlope; sobrio, como el de un cactus. Un milagro de la materia, en que el espíritu infundía tal gracia, que era al mismo tiempo que fuerte y curado, fino y soursado; de mirar tan amante, que no sabiendo reír con los labios, por ser estos nido de la melancolía, reía y sonreía con los ojos. Era fin, de tanta hermosura, simpatía, fascinación y magnetismo, que en hablados, los hombres lo dejaban todo para seguirle, como hicieron Mateo, Pedro y Andrés; y en mirádoslos, las mujeres quedaban arrobadas o purificadas, como les sucedió a Beatrice y a Magdalena y a la Samaritana.

Tal cuerpo, seguramente, no fué la obra de alcoholicos, ni de sífilíticos, ni de tuberculosos, ni de neuróticos, ni de cancerosos, ni de gente con sedimento alguno de suciedad en los humores, ni desgaste o decrepitud en los nervios y en los huesos, sino que fue el brote feliz de un hombre y una mujer sanos, limpios y puros; equilibrados, vigorosos y alegres. Dos flores montañas, rebosante de savia y de hermosura que al juntarse, crearon una flor que tenía la esbeltez de los lirios, el tuego de las amapolas, la sencillez del cardo, la tersura blanca de las magnolias y la gracia infantil de los aletos.

¿Quiénes—pensaban los ingenuos discípulos de Jesús—quienes sin una virgen concebida sin mancha, y un soplo de Espíritu Santo, habrían de ser los generadores de aquella forma humana, cárcel de un alma tan divina?

ALBERTO MASFERRER

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

Concurso Literario

El éxito del primer Concurso Literario celebrado en la fiesta de Ntro. Seráfico Padre San Francisco, de 1922, que cual mejor monumento señalará nueva época en la historia de la Orden Franciscana en Costa Rica, nos fuerza a la continuación más decidida y de mayor realce.

Los amantes del legítimo y sano progreso de la nación, se han colocado a nuestro lado y prestándonos su valiosa cooperación y prodigándonos los más estimulantes elogios, nos han decidido a la realización del propósito anunciado en la «Memoria del Secretario» que se publicó en el número 116, extraordinario de nuestro «Heraldo Seráfico», octubre de 1922, con estas palabras: «procuraremos dirigir nuestros esfuerzos continuados, a intensificar esta clase de trabajos; los históricos y «veremos de comenzar algo positivo, muy positivo que tengamos en proyecto».

Este propósito es lo que anunciamos ahora como preparación de nuestro Segundo Concurso Literario.

«Un generoso donante ofrece el premio de quinientos colones para el trabajo más completo y autorizado y no de mérito relativo sino absoluto, según el criterio del Jurado sobre «La Orden Franciscana en Costa Rica».

Estudio histórico siguiendo el orden cronológico de la fundación, ramificación y difusión de los conventos franciscanos en Centro América, y especial y preferentemente, aunque no exclusivamente, de Costa Rica, y de los trabajos de los Religiosos y de las Congregaciones (Ordenes Terceras, hermandades etc.) por ellos dirigidas.

Se exige como condición absoluta e indispensable, que se siga el orden cronológico, de suerte que obtendrá la unánime preferencia, un trabajo árido pero con fechas abundantes y autorizadas, sobre cualquiera otro que a reducidos o nulos autoriza dos datos, incluya un trabajo económico o de apología. Se preferirán datos, fechas, por ordenadas y documentadas a cualesquiera elogios y ditirambos.

Premio de \$ 200 a la más autorizada enumeración o catálogo cronológico con sucinta biografía de los Misioneros u hombres de valer por su rango y por sus trabajos escritos, o de ministerio, etc., pertenecientes a la Orden Franciscana que se hayan distinguido en Costa Rica. Si a la enumeración exacta se incluye una más autorizada y completa, aunque breve biografía, se aumentará hasta los 300 \$.

NOTAS: El Jurado que actuó en el Concurso anterior y que Dios mediante, actuará en este otro, ante la importancia nacional del tema y ante la cuantía del premio, se reserva el consultar a las autoridades del país que se han distinguido por sus estudios históricos para la adjudicación del premio.

Las condiciones para la presentación de los trabajos serán las mismas del Concurso anterior.

El plazo de admisión terminará el día 31 de Agosto de 1923.

Antes de mayo próximo, si Dios quiere, se publicará el cartel completo y detalles del Segundo Concurso Literario de PP. Capuchinos de Costa Rica.

La Dirección y Redacción del «Heraldo Seráfico»

Cartago, 26 de diciembre de 1923

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

Suba y VERBAUENA

BOTICA ORIENTAL

De Puntarenas

Se encuentran en esta ciudad el doctor don Constantino Herdocia y su apreciable señora esposa.

En ésta se encuentra don Luis Robert.

Regresó a la capital la señorita Adelia París.

Las señoritas Clemencia y María Guier vinieron de Cartago.

La señorita Margarita Robles veranea en este puerto.

Corresponsal

Nacimientos

Edelmira, hija legítima de don Jenaro Ramírez y de doña Maclovia Lizano de Ramírez.

María, hija legítima de don Juan Marián y de doña Eduvigis Ramírez.

Julio, hijo legítimo de don Juan Arroyo y de doña María Ocampo de Arroyo.

Adolfo, hijo legítimo de don Maximiliano García y doña María del Carmen Mora de García.

José, hijo legítimo de don Luis Cerdas y doña Carmen Aguirre de Cerdas.

Francisco, hijo legítimo de don Fermín Miranda y doña Angélica Umaña de Miranda.

Quiere Ud. quitarse los callos? Compre hoy mismo el infalible

Nombre y marca registrados

DEPOSITO PERMANENTE EN

EL PIAVE

Frente al lado Norte del Mercado

Ap. 397 San José Teléf. 815



JARDINERIA

LA CAMELIA

Atiende sus órdenes por el

TELEFONO N° 526

Premiada en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO

FRANCISCO AVILA

150 va. al Sur de la Iglesia de la Dolores

SAN JOSE, C. R.

De Administración

Deseosa la Administración de LA PRENSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

OBRAS EN VENTA

Obras de Pio Baroja Los grandes autores

- CÉSAR O NADA..... 4 00
- AUKORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- PARADOX, REV..... 3 50
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA FLUYA Y CON EL SABLE..... 3 50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3 50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1 50

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO.
- EL ROMANCEO DEL CID
- LA ILIADA, Homero
- FAUSTO (2 tomos), Goethe
- EL BANDOLERO, T. de Molina
- ENTREMESSES, Eduardo Zamacois
- EL BARBERO DE SEVILLA; BO-
- DAS DE FIGARO, Beaumarchais
- HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Skakespeare
- EDIPO (trilogía), Sófocles
- AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokai
- PILAR ABARCA, J. Llampayas

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A € 1-25 CADA UNO

Shelley : Shakespeare : Leopardi

Verlaine : Heine : Wordsworth

Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martí

A € 4.00 el tomo

El Ocaso del Hombre

El Enigma de lo Imposible

Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo..... 5-00
- El Camino de Paros..... 3-50
- El Mirador de Prospero..... 5-00
- Hombres de América..... 5-00
- Ariel..... 2-50
- El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: € 1 25

Obras de Marden

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO SIEMPRE ADELANTE

EL EXITO COMERCIAL

ABRIRSE PASO

LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Tomos a 60 céntimos

- LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
- MISCELANEA FILOSOFICA, Voltaire
- LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
- CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
- TEMAS VARIOS, E. Benot
- EL HOMBRE Y LA TIERRA (fragmentos), Eliseo Reclus
- LAS CIENCIAS HISTORICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renan y M. Berthelot
- CRITICA SOCIAL, Emilio Zola
- DE LOS JESUITAS, J. Michelet
- LA RELIGION, Diderot

Obras de H. Balzac

A € 2.00 TOMO EMPASTADO

La masa del departamento.

Las vitalidades.

El padre Goriot.

César Biorotau.

La casa de Nucingen.

La casa del gato que pelotea.

El contrato de matrimonio

Modesta Mithon

La última encarnación de Vautrin

Los chuanes.

Los Maranas.

Luis Lambert.

Juana la Pálida.

Everson de la Historia contemporánea

El diputado de Arcis.

El primo Fouas.

Un asunto tenebroso.

La misa del ateo.

La prima Zol

El cura de aldea

Los Aldeanos

La investigación de lo absoluto

El hijo maldito

Disquisiciones de la vida conyugal

Ursula Mirouet.

Eugenia Grandet

Petrilla

Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO

Bronces de antaño, (teatro), E. Calmings

El jardín de Epicuro, Anatole France,

Páginas escogidas, Mariano Ospina R., Juan José, Joaquín Dicienta

Miscolánea literaria de Juan Maragall,

La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini,

La vida que es, Eduardo Zamacois

El estado Docente, R. Castro Meléndez,

Artículos, Eça de Queiroz,

Evangelios, P. B. Palacios (Alfamafe)

Las guaridas del crepúsculo, N. Pacheco

La escuela, Luis de Zulueta,

La Escuela altruísta, Anselmo Lorenzo,

Lecturas, Angel Ganiwet,

La Basílica Fantasma, Pierre Loti,

El príncipe felix, Oscar Wilde,

Lanúcia no triste (poesías), Vte. Medina

Delmonte fugas, L. Montalbán

Homenaje a Francia 1918,

Desde Europa, J. Enrique Rodó,

A UN COLON TOMO

La República de los soviets, L. Arakustain

Quenito amor y de tragedia, V Sáenz,

Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós

Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margay

Páginas selectas, Jacinto Benavente,

Antología hispano-americana, Nicaragua

Malos vecinos, Georges Clemenceau

El patio azul, Santiago Rusiñol

De sobremesa, Jacinto Benavente

A 50 Centimos tomo

Las Virgenes Locas, por Vicente Blasco Ibañez,

Pequeño Ideario, Angel Ganiwet,

Las Rosas de Engadid (poesías), Rafael Arévalo Martínez,

Biblioteca Domenech

TOMOS EMPASTADOS A € 1-50

Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró,

El espada Montes, Frank Harris,

Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof,

La voz de las campanas, Carlos Dickens,

El abismo, Carlos Dickens,

Amas en pena, Bjornstjerne Bjornson,

Quenito, J. Jesús García,

Fab'n Airon, J. Pérez Bojart,

Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett,

Nesto, Federico Mistral,

Amas de vida, Luis Q. Huertos,

Nuestros hermanos, Henri I vedán,

¡Culpables!, W. Le Queux,

Por la vida, J. Pous y Pagé,

Los rocas blancas, Eduardo E. rod,

Su Majestad, Enrique Lavé an,

El cadáver viviente, Leon Tolstoi

El refugio, Stevenson y Orbourne,

Erótica, B. Morales San Martín,

Acuerdo de un nihilista, Anton Tchokr,

El cupón f, Leo Tolstoy,

Del huerto aproviniano, Gabriel Miró

Fausto, por Ivan Turguenev,

Balada, R. Sánchez Diaz,

Juventud de Príncipe, W. Meyer

Kolostero, Conchita Leon Tolstói

Misente, A. Liechtenberg,

Lucas, Juanes Terraza,

El dragón de fuego, Jacinto Benavente,

Ernestina, Prudencio Betman,

Boda oficial, R. H. Savage,

El huerto sabroso, José Carner,

Rey en la tumba, Anthony Hope,

El silencio, Eduardo Rod,

Apuntes de un desconocido, Fedor Dos toyevskij, 2 t.

El caso Leavensworth, A. K. Green, 2 t.

El amor catódrico, C. Martínez Sierra,

La enjuta, Victor Catalá,

¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward,

La bella dormida en el bosque..., François de Nion,

Rebelión, Joaquín Dicienta,

Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

Agnoterías del Zoológico, C. Onelli,

Lucas, Juanes Terraza,

Meditaciones, M. Medina Betancor,

Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado,

Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez),

Craignquible, Anatole France,

Oemas, Guillermo Valencia,

Poesías, Edmundo Montagne,

Algunas páginas, Kem de Gourmont

Sus mejores cuentos, A. Montalbán,

El sexto matrimonio de Jaraob Ansh,

GRAN HOTEL METROPOLI

50 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Cuartos con todo el confort

Excelente mesa — Especialidad: jueves y domingo

TELEFONO N° 861 APARTADO N° 1163

SE VENDE

Vidrios Grandes

Para ventanas de Casas de Comercio

Arroz del país

A € 28-00 el quintal

Jabón Veteado, Americano

Cajas de 50 libras, a € 26-00 cada una

Tomás Fernández F.

Almacén

Teléfono 198 Apartado 614

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Carnicería EL CAPRICHIO

de AUGUSTO COLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas.

Bois Beef, Res, cerdo, ternero y carnero los sábados.

Por demás es a decir que esta carnicería está montada al estilo europeo, no ADMITE MORGAS.

ORDENE POR TELEFONO 321

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta

Falco y Borrásé

Pasaje CALDERON